



## Der Club-Bär 2021 ist erschienen



Der HERMANN-Coburg Clubbär 2021 – der Clownbär  
– eine Reminiszenz an die 1920er Jahre

Unser diesjähriger Clubbär 2021 knüpft an an die allerersten Jahre unserer über 100-jährigen Firmengeschichte. Nachdem unser Großvater in schweren, inflationären Zeiten im Jahr 1920 den Schritt in die Selbständigkeit wagte und unter seinem eigenen Namen Max Hermann seine eigene kleine Firma gründete, war es vor allem der nach dem US-Präsidenten Theodore Roosevelt benannte „Teddy-Bär“, auf den er sich stützen konnte. So gut es damals eben ging und Material verfügbar war, fertigte er den 5-fach gegliederten Klassiker in den unterschiedlichsten Größen – von 20 cm bis 80 cm – und aus den unterschiedlichsten Mohairqualitäten und Farben. In jener ersten Zeit der beginnenden 1920er Jahre waren Sachwerte gefragt, und die Kunden kauften lieber heute als morgen einen Teddybär für ihre Kinder, da keiner wusste, ob sich am nächsten Tag der Preis im Ladengeschäft nicht schon verdoppeln würde. Nicht selten verließ auch ein Teddybär die Fabrikation von Max Hermann im Tauschgeschäft gegen Naturalien wie Butter, Eier oder Mehl, die man selbst dann wieder einsetzen konnte, um neues Material zur Herstellung von Teddybären beschaffen zu können.

Mit dem Ende der Hyperinflation durch die Einführung der Rentenmark im November 1923 begann auch für Max Hermann die Blütezeit der Goldenen Zwanziger

Jahre. Dieser erste Aufschwung in den 1920er Jahren kam auch in der Kollektion von Max Hermann zum Ausdruck. Neben dem klassischen Teddybär wurden jetzt auch Teddybären angeboten, die als lustige Clowns angezogen waren, und schon bald entwickelten sich die Clownbären von Max Hermann zu einem wahren Exportschlager. Nach all den Mühen und Entbehrungen der Kriegs- und Nachkriegszeit waren die Menschen süchtig, wieder Freude und Frohsinn in ihr Leben einkehren zu lassen.

Wie aus dem ersten bekannten Teddybären-Katalog von Max Hermann aus den 1920er Jahren ersichtlich, waren diese alten Clownbären gekennzeichnet mit einem „c“ hinter der Artikelnummer. Die Kunden





Titelblatt aus dem ersten bekannten Max Hermann Teddybären-Katalog aus den 1920er Jahre

Katalogauszug aus dem ersten bekannten Max Hermann Teddybären-Katalog aus den 1920er Jahre mit den damals von Max Hermann hergestellten Clownbären



konnten jetzt jeweils wählen zwischen der klassischen oder der Clown-Variante. Gerade Teddybären sind nicht selten ein Spiegelbild ihrer Zeit. Dies gilt im Besonderen gerade auch für die lustigen Clown-teddys von Max Hermann. Als typische Repräsentanten der Goldenen Zwanziger Jahre sollte ihre Gestaltungsart Freude und Frohsinn verbreiten, auch wenn jene Zeit des ersten Aufschwungs mit Beginn der großen Weltwirtschaftskrise 1929 schon bald wieder ein jähes Ende fand.

Unser diesjähriger Clubbär soll jetzt – 100 Jahre später – an jene Jahre der ersten Anfänge unserer Firmengeschichte erinnern. Genau wie damals unsere Clownbären in den Jahren nach dem Ersten Weltkrieg, soll auch unser neuer Clubbär in einer Zeit, in der alles anderes ist als sonst, ein klein wenig Freude und Frohsinn in unseren Alltag bringen. Hergestellt wird unser Clubbär 2021 aus einem hochwertig gewebten, kurzflorigen Wollplüsch aus unserem HERMANN-Archiv der späten 1950er/frühen 1960er Jahre. Auch die Verwendung diesen Materials hat symbolischen Charakter. Der Einsatz dieses Wollplüsches, von dem noch einige wenige Meter verfügbar sind, soll an die Jahre des deutschen Wirtschaftswunders nach dem Zweiten Weltkrieg erinnern, die gekennzeichnet waren von Hoffnung, Zuversicht und Tatendrang.

Herzlichst  
Ihr HERMANN Coburg Sammler Club  
Ulla und Martin Hermann, mit Team

